

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 0005/2024

Abteilung: Hauptverwaltung,
Digitale Verwaltung

Bearbeiter/in: Ernst Müller

Haushaltswirksamkeit: nein ja, bei **Produkt:**
Investitionskosten: nein ja **Betrag:**
Drittmittel: nein ja **Betrag:**
Folgekosten/laufender Unterhalt: nein ja **Betrag:**

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Stadtrat	04.07.2024	öffentlich	Beschlussfassung

Betreff: Sparkasse Vorderpfalz - Wahl der Vertretung der Stadt Speyer in der Zweckverbandsversammlung, Wahlvorschlag für den Verwaltungsrat

Die Stadt Speyer ist berechtigt, neben der Oberbürgermeisterin als geborenem Mitglied, 2 Personen (und jeweils Stellvertretungen) aus den Reihen des Stadtrates in die Zweckverbandsversammlung und den Verwaltungsrat der Sparkasse Vorderpfalz zu entsenden.

Während die Mitglieder der Vertretung in der Zweckverbandsversammlung vom Stadtrat gewählt werden, können für den Verwaltungsrat lediglich Wahlvorschläge durch den Stadtrat unterbreitet werden. Die Wahl des Verwaltungsrates erfolgt dann durch die Zweckverbandsversammlung.

Die Sparkasse Vorderpfalz hat ihre konstituierende Zweckverbandsversammlung für den 05.09.2024 terminiert und um Benennung entsprechender Personen durch die Stadt Speyer gebeten. Die kommunalen Gremienbesetzungsverfahren sollen laut Sparkasse Vorderpfalz bis zum 08.07.2024 abgeschlossen sein. Wegen des zeitlichen Drucks wird es erforderlich, dass die Nominierung der Vertreterinnen und Vertreter des Stadtrates bereits in der konstituierenden Ratssitzung am 04.07.2024 erfolgt.

Nach dem Auszählverfahren Saint Laguë-Schepers steht bei 2er Gremien der CDU-Fraktion sowie der SPD-Fraktion aufgrund des Stärkeverhältnisses im Rat jeweils 1 Sitz zu. Sofern ein gemeinsamer Wahlvorschlag formuliert wird, kann die Wahl nach § 45 Abs. 1 S. 2 GemO durch einfache Abstimmung erfolgen.

Aus diesem Grund werden die CDU- und die SPD-Stadtratsfraktion gebeten, bis zur Ratssitzung am 04.07.2024 jeweils **eine Person als Mitglied und eine Person als Stellvertretung** für die

- Zweckverbandsversammlung der Sparkasse Vorderpfalz sowie den
- Verwaltungsrat der Sparkasse Vorderpfalz (als Wahlvorschlag)

zur Beschlussfassung zu benennen. Die Wahl findet in der Ratssitzung am 04.07.2024 statt.

Daneben hat die Sparkasse Vorderpfalz mitgeteilt, dass die Stadt Speyer optional noch ein weiteres stellvertretendes Mitglied in den Kreditausschuss als Wahlvorschlag entsenden kann. Die Wahl erfolgt durch den Verwaltungsrat der Sparkasse. Dieses Vorschlagsrecht fällt nach den Stärkeverhältnissen im Rat der CDU-Fraktion zu. Deshalb wird **um Benennung einer weiteren Person** als Stellvertretung im Kreditausschuss durch die CDU gebeten.

Die von der Zweckverbandsversammlung gewählten Mitglieder des Verwaltungsrates der Sparkasse Vorderpfalz werden danach kraft Amtes gleichzeitig Kuratoriumsmitglieder in der Stiftung der ehemaligen Kreis- und Stadtparkasse Speyer.